



«Temo a Vox, creen muchos estereotipos sobre nosotros»

SUSI DUAL Federación de Asociaciones Gitanas

D. CH.
ZARAGOZA

—¿Los estereotipos sobre el pueblo gitano siguen presentes en la sociedad?

—Es una realidad que ante la comunidad gitana se tiende a generalizar demasiado. Y eso provoca discriminaciones. En Aragón todavía es difícil encontrar un trabajo o encontrar una vivienda de alquiler. Mucha gente tiene los prejuicios muy marcados por culpa del desconocimiento.

—¿Es necesario difundir la cultura gitana para evitar estas situaciones?

—Es fundamental que nos conozcan. Actos como el de ayer en Zaragoza son buenos para que se vean nuestras costumbres. Ade-

más estamos haciendo una obra de teatro que habla sobre la cultura gitana que queremos que se vea por los institutos. Esa es una buena forma de conocer una cultura que no está escrita en los libros.

—El nuevo ciclo electoral viene marcado por posiciones políticas más xenófobas en algunos partidos. ¿Temen perder derechos o una reducción de la igualdad de oportunidades?

—El pueblo gitano no tiene intereses políticos, solemos votar a las personas por encima de las siglas. Apoyamos a las opciones que sentimos cercanas y que luchan de verdad por nuestro pueblo. Personalmente temo que caigamos otra vez en el olvido.

—¿Cómo ven el auge de Vox?

—A esos les temo. No sé lo que harán luego si llegan al poder en algún sitio, pero no es un partido político que a los gitanos nos dé confianza. Tienen muchos estereotipos y una ideología que no va con nosotros.

—¿Cree que el pueblo gitano tiene que avanzar en cuestiones como el feminismo?

—El machismo tradicional está cambiando. Vamos evolucionando, pero mucho más lentamente. Aunque no se puede olvidar que la Constitución se tiene que cambiar para que pueda reinar una mujer. Tenemos que recordar que en todas las culturas existe un poco de machismo, no solo en el pueblo gitano. Por ejemplo,



►► Susi Dual, ayer en Zaragoza.

en España se superó que una mujer no pudiera abrir una cuenta sin el permiso de su marido, algo que en nuestra cultura nunca ha sucedido. En otros aspectos también se está avanzando mucho.

—¿Se sienten arropados por las instituciones?

—Últimamente sí, esperemos que eso no cambie. Sin embargo, aún es necesario mejorar bastantes cosas. ≡